

La forêt en feu

Gustave Doré, Daniel Vierge. Aucun de ceux qu'inspira le Dante ou qui tentèrent d'illustrer sa descente aux sombres bords, n'imagina si grandiose ni plus lugubre décor.

Le blanc des rocs, le noir des cendres— et c'est tout! Dans une vallée qui, d'être ainsi dépouillée, paraît encore plus immense, dans l'espèce d'entonnoir à pic que bossellent les blocs de grès, sur une étendue d'au moins cent hectares, des arbres dénudés se tordent, léchés de lueurs, ou sont couchés, expirants. Il n'est plus une feuille, plus un brin d'herbe! Le sol fume, flambe par places. Une odeur de genévrier flotte, dans les lourdes buées.

J'ai voulu voir de plus près. Je suis descendue. Vraiment, c'était effroyable ! Comme un loup poursuivi, le feu enjambait le sentier, sautait par-dessus les cavernes, escaladait la falaise. A un moment, tout a tourbillonné, je n'ai plus vu ma route, dans l'âtre brume du bois calciné.

La petite mort m'a couru sur la nuque. Au travers du sentier, j'ai rencontré, m'en retournant, une vipère et un corbeau morts...

Mais tout auprès, par miracle épargnée, une clochette bleue tintait à la joie. Je l'ai prise et baisée,—je suis remontée, la fleur aux dents!



Pauvre cher forêt! Comme ils auraient eu de la peine, les grands ancêtres, tes "vieux", à te voir ainsi mutilée! Mais ta beauté encore s'affirme dans la catastrophe, se rehausse de sauvage majesté, s'aggrave de la ruine, se magnifie de la dévastation!

C'est autre chose... et c'est peut-être encore d'une conception d'art plus haute. D'ailleurs, le temps agira. Que se calment donc les regrets,—et laissons faire aux printemps!

La Vie A Des Charmes

Les soirs sont bleus et les matins sont roses,
Le firmament divinise les eaux;
Au bord du lac, écoutant les roseaux,
Des femmes vont, qui respirent des roses.

Diversité du rêve et du décor:
C'est la vallée et les moineaux espiègles,
C'est la montagne avec ses hauts vols d'aigles,
Et tout cela vaut que l'on vive encor.

Il faudrait être aveugle et sourd, n'avoir
Ni tact ni goût, peu de doigt, pas de langue!
Du haut en bas il faudrait être exsangue
Pour décéder sans aucun désespoir.